

Alles ist gut!

Reto Locher

Wirklich? Ist es das? Verlust der Artenvielfalt – Peter Richard. Klimawandel – Nicola Bossard. Energiekrise – Herbert Stadelmann. Krieg in der Ukraine – Anna Gamma. Faschismus in Europa – Beat Flach.

Die Liste der Probleme ist lang. Aber die Liste der Menschen, die ich kennengelernt habe, und die sich Tag für Tag diesen Problemen widmen, die ist ebenso lang. Und ich lerne fast täglich neue Menschen kennen, die ihr Bestes geben und mit Freude, offenem Herzen und offenem Geist daran arbeiten, um diese Probleme zu mildern. Sei es in ihren Familien, an ihrem Arbeitsplatz oder in der Gesellschaft. Dass ich diesen Menschen begegne, empfinde ich als grosses Glück und als Privileg meines Berufs.

Ich habe fast alle 650 zertifizierten Areale besucht



und bin dort so vielen engagierten Menschen begegnet, dass ich eine grosse Dankbarkeit verspüre. All diese Menschen sind unstoppbar hoffnungsvoll, wie ich es auch bin. Sie glauben nicht, dass sich alle Probleme lösen lassen. Aber sie glauben, dass sie etwas zu einem nächsten Schritt beitragen können. Und das tun sie, Tag für Tag.

Wenn ich da draussen bin auf euren Arealen und in diesen kleinen Paradiesen herumspaziere, bin ich voller Bewunderung, was Natur, Leben und ihr geschaffen habt! Und je älter ich werde, umso deutlicher erkenne ich: Ja, alles ist gut. Je länger ich so unterwegs bin, umso mehr wächst das Vertrauen ins Leben selbst – ein wunderbares Gefühl!